

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XX.—Número 6 641

Suscripción

En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00
Resto de España . . . 3'00
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHON, MARTES 21 JULIO 1925

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160

CRÓNICA DE MADRID

La figura de Lerroux

(De «El Progreso» de Barcelona).

Ningún periódico de Madrid, a excepción de «El Liberal», dió cuenta de la admirable carta de Lerroux, publicada en «El Progreso», de Barcelona. Porque el artículo de José Carner, que intentó ridiculizar al eminente político y al periódico de larga y brillante historia, no consiguió más que glosar, de nuevo, insensiblemente, la grandeza de uno y la popularidad del otro. Odio los lugares comunes; entiéndase bien. Lo que escribo son pedazos de realidad, más o menos bien ensamblados.

Decía que no se ha hablado en la prensa de la carta de Lerroux (que debió ser reproducido en todos los periódicos madrileños. Siempre ha sido Lerroux, antes que otra cosa, un formidable periodista que supo, en todo tiempo, reflejar con exactitud y galanura su pensamiento. Pero, cuando circulan libremente las ideas, le agrada que le interroguen los informadores y aún que se le contradiga de una manera noble y entonada. El político gafa al periodista, le hace indicaciones interesantes, casi puede decirse que acompaña su pluma cariñosamente. Ese agradable y severo despacho de la calle de O'Donnell, era un verdadero refugio de reporteros políticos. Si fallaban los gobernantes, si los jefes de los partidos dinásticos ponían dificultades a la entrevista, siempre estaba Lerroux dispuesto a descubrir secretos políticos y a acceder con su portentosa imaginación los lejanos horizontes.

Hoy, la entrevista dá poco de sí, y, por eso, el periodista y el político, reunidos en una sola persona, se relacionan con el público por medio de cartas, cuyo valor principal es decir en ellas todo lo que hace falta, sin salirse de los límites de la más pudente discreción. Los entrevistadores fracasan, ahora, con Lerroux. Se entusiasman con lo que, en la intimidad de su despacho, les confía y pretenden, en vano, trasladarlo a las cuartillas. El, más periodista que todos, se hace a sí mismo la entrevista. Esta es una fase del talento de Lerroux que no se conocía bastante.

Lo que ocurre es que en los sectores políticos madrileños, sigue aleteando la mala fe y el afán de desdenarlo todo, y como Lerroux es siempre un peligro para los que aspiran a encumbrarse sin méritos ni espíritu represen-

tativo, hay quien preconiza el vacío y quien lo pone en práctica con fervores de zoilo y afanes de absorción.

A cualquier peleele del antiguo régimen, le llevan los periódicos, hasta la cuenta de sus viajes.

En cambio, de Lerroux, no se sabe nada. Hay quien extrangula las noticias, apenas iniciadas.

Y ese es un cuento bastante viejo, que sorprendemos sólo unos cuantos. El señor Carner, no pudiendo resistir a la actualidad barcelonesa, tiene que ocuparse de Lerroux en «El Sol». Pero lo hace con un gesto desdenoso y burlón. El joven periodista López Parra, encuentra a Lerroux en un pueblo de Castilla y le interroga. Más, al publicar sus declaraciones, piensa en el sarcasmo de los extremistas y contiene sus ímpetus de liberal.

Con todo la figura de Lerroux es la única probabilidad seria, intrigadora, solemne que brilla hoy en el cielo de España. El día que sea posible sostener con él una conversación amplia, detenida, para trasladar a las planas de los periódicos; el día en que el político pueda comunicar sus impresiones, sin necesidad de disfrazarlas en los pliegues y matices de su habilidad personal, se arrepentirán algunos de haber intentado aislar a quien, ni un solo momento ha dejado de pensar en su patria, para la que no quiere honores teatrales, ni gallardetes de percalina, sino un poco de Europa, algo de América y mucho de España. Quiérase o no, el paso de Lerroux por algún pueblo español, un gesto suyo, unas palabras que se ha llevado el viento, son la actualidad. Y, aunque sea para engarzar aticismos y censuras, no falta quien lanza el nombre de Lerroux, como en un descuido.

La antigua política está muerta, en terrada y putrefacta. De aquellos hombres que, cada uno en su campo, lucharon por utopías o egoísmos, no queda en pie ni uno solo. Pero hubo quien supo pasar sobre ellos y mantener las limpias de la historia liberal y los bríos de la Constitución. Y allí está, en su ermita de la calle de O'Donnell, frente a una vitrina en la que guarda las mejores esencias del patriotismo.

Cerramos los ojos y no distinguimos más que dos hombres en lo obscuro, síntesis de las energías democráticas de un cuarto de siglo: Sol y Ortega y Lerroux. Los demás, eran siluetas de hombres, parodias de políticos, patriotas mecánicos...

ARTURO MORI.

15 Julio 1925.

ALTA VOZ

Con este mismo título publica «El Liberal» de Madrid, una interesante sección de la cual nos complacemos en reproducir los siguientes apartados, correspondientes a su número del día 16 del corriente:

Sin quejas

Ignoramos si se trata de un extraño caso de «contramanía» persecutoria; pero ello es que no se nos ha quejado de ser objeto de formal y tenaz persecución ningún vicioso, chantagista, hampón ni gancho.

Títulos honoríficos

Los serenos han nombrado socio protector a un elevado personaje. Ahora sí que cabrá llamarle «serenísimo señor».

Duda

Se proclama oficiosamente que nuestros «intelectuales» son distintos que

los de Francia. Nosotros lo hemos dicho antes de ahora y lamentándolo por cierto. ¿Pero no pudiera ocurrir que sea Francia la distinta y no los intelectuales?

Inauguración

Se dice que las autoridades inaugurarán hoy la Necrópolis; pero no lo creemos.

El método salvador

Parece que el defecto consustancial de la vida de España no está en la falta de riqueza, sino en lo poco metódico de su aplicación.

Ahora mismo se reciben noticias de los pueblos de Segovia anunciando que la cosecha de cebada y algarróba ha sido estupenda. He ahí la riqueza. Pero ya verán ustedes como tan suculentos cereales se distribuyen sin método y entre las especies llamadas inferiores.

MADERAS

y toda clase de materiales de construcción procedentes del derribo de la Penedera y casas contiguas.

Se venden a precios muy reducidos.

Blasco Ibáñez ha contraído matrimonio

«Le Petit Monégasque», diario de Montecarlo, publicó el domingo último la siguiente noticia:

«Don Vicente Blasco Ibáñez, el gran escritor español, que pasa gran parte del año en su suntuosa villa de Menton, acaba de contraer matrimonio con madame Helene Ortuzar Bulnes, viuda de Eguin, perteneciente a una de las más ilustres familias de Chile. Es la hija menor del mariscal Bulnes, héroe nacional chileno, que cuenta entre sus ascendientes cinco presidentes de la República, dos de ellos habiendo desempeñado por dos veces esta alta magistratura.

El matrimonio se ha celebrado en la Alcaidía de Menton en la mayor intimidad.»

Muy interesante para Mahón

Enseñanza Municipal Obrera

En sesión celebrada el día 8 del corriente el concejal don José M. Natta propuso por escrito a la Comisión Municipal Permanente que organice las escuelas de enseñanzas especiales para obreros que el Ayuntamiento acordó crear en sustitución de la suprimida Escuela de Artes y Oficios.

En la misma proposición el bueno del señor Natta pide también que al objeto de poder desarrollar debidamente el plan de estudios y de enseñanzas inherentes a dichas escuelas, se solicite informe sobre el particular a entida des culturales, de fomento y obreras, entre las cuales dice el proponente podrían ser consultadas: El Ateneo Científico, La Academia Mariana de San Estanislao, La Biblioteca Popular, La Cámara Oficial de Comercio, la Cámara Agrícola, La Federación Obrera de Menorca, El Sindicato Agrícola Católico. La Unión de Obreros Agrícolas, etcétera.

En el etcétera van omitidos el Ateneo Popular, La Unión Comercial e Industrial, el Casino de Obreros de Unión Republicana, amen de otras entidades tan indicadas para informar en el asunto consabido, como las que cita el señor Natta, siquiera estos centros omitidos, ignoramos por qué motivos, no se significan como católicos, ni son tampoco clericales, ni tienen ribetes de caciquismo.

El señor Alcalde don Mateo Seguí Carreras pide los informes en cuestión. ¿Los demandará también a las entidades omitidas por el católico derechista —nada de filiaciones políticas— señor Natta?

Bien es verdad que a tenor del Estatuto, no necesita nadie, ni entidades, ni personas, invitación especial para informar ante la Comisión Municipal Permanente, pues es ello un derecho propio que se puede ejercer libremente. La Comisión Municipal Permanente de Mahón se reúne en sesión pública los miércoles a las siete de la tarde.

Por último, y como hacemos siempre que se tercia el caso, damos la voz preventiva:

Mahón ¡alerta!, ¡alerta! ¡alerta! No dejarse adormecer por el calor.

Banco de Menorca

En la Junta general ordinaria de accionistas celebrada el 20 del actual, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de Marzo último un dividendo activo equivalente al 6 por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo, libre de impuestos, contra entrega del cupón número 12.

Mahón 22 de junio de 1925.—Por el Banco de Menorca.—El Gerente, C. Hernández.

Aviso al Comercio

Está a la carga en el puerto de Barcelona y saldrá pura ésta el pallebot a motor

== PONS MARTI ==

El que admite carga general.

Consignatarios en Barcelona, señora Moll, Viuda Corominas, Plata 4. E. Mahón señores Antonio Pons Martí e hijos. 16 18 21 n

TEATRO PRINCIPAL

Jueves, día 23 de Julio de 1925.—A las 9 y media.

EXTRAORDINARIO ACONTECIMIENTO

DEBUT, DEBUT de la grandiosa atracción

Troupe Hermanas Bárcena

Cantos :: Bailes :: Equilibristas :: Pinturas rápidas

RIQUISIMA PRESENTACION :: :: DECORADO EXPROFESO

Ayuntamiento de Mahón

SUBASTA

La Comisión municipal permanente, en sesión que celebró el día quince de Julio de 1925, acordó el pliego de condiciones de la subasta que intenta celebrar para contratar la explotación de los pozos públicos municipales abiertos en las calles de Campamento y Santa Eulalia, así como el del Hospital Civil, para destinar sus aguas al uso del vecindario, riego de los jardines, paseos y calles de la ciudad y demás servicios municipales, comprendiendo también todas las necesidades de dicho Hospital Civil.

El expresado pliego de condiciones se hallará de manifiesto en la Secretaría del excelentísimo Ayuntamiento (Negociado de Subasta), desde las nueve a las trece horas, durante los diez días siguientes al de la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, dentro cuyo plazo podrán presentarse cuantas reclamaciones sean procedentes contra dicha subasta, en la inteligencia de que, transcurridos los diez días antes mencionados, no habrá ya lugar a reclamación alguna y se tendrán por desechadas cuantas en este caso se presenten.

Lo que se anuncia al público para general conocimiento, y en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 28 del Reglamento de 2 de Julio de 1924 para la contratación de servicios municipales.

Mahón a 20 de Julio de 1925.—El Alcalde, Mateo Seguí.

Noticias marítimas

El crucero «Cataluña»

—Esta tarde llegará el crucero de primera clase de nuestra marina de guerra «Cataluña», que desplaza 7.524 toneladas. Su dotación se compone de 546 hombres, al mando del capitán de navío don Manuel Fernández Almeida, pundonoroso jefe que tomó parte activa y trabajó desinteresadamente en el rescate de los prisioneros de Aixdir.

El «Cataluña» fué botado al agua el año 1900 y sus características son las siguientes:

Eslora 106 metros, manga 18'55, puntal 11'90, calado 7'11,

Puede desarrollar una velocidad de 18'81 millas por hora.

Fuerza de la máquina, 10.500 caballos tiro natural y 15.000 forzado. Radio de acción 5.648 millas, teniendo sus carboneras una cabida para 1.197 toneladas de combustible.

La artillería se compone de 2 cañones de 24 centímetros de calibre, 8 de

de 14, 8 de 57 milímetros, 2 de 75 y 10 de 37.

El «Cataluña» visitó nuestro puerto el año 1911. También vino antes, junto con la escuadra de instrucción compuesta del «Carlos V», «Princesa de Asturias» y algunos destroyers.

En el «Cataluña» viajan actualmente buen número de jóvenes guardias marinas que realizan prácticas de instrucción.

Movimiento de buques

Terminada la descarga de carbón saldrá este mediodía para Casablanca (Marruecos) el vapor sueco «Angelica Maersk».

—Esta tarde a las seis saldrá para Barcelona el vapor correo «Delfin», que llegó ayer a las doce procedente de la ciudad condal y Alcudia.

—Ha quedado despachado para Ibiza el pallebot «Dos Hermanos», de aquella matrícula.

El tiempo

Desde anoche sopla viento de Levante y reina gruesa marejada.

El firmamento está cubierto y ha caído ligera llovizna.

A medida que avanza el día van despejándose los nubidos.

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento julio de las Deudas Interior, Exterior y Amortizable 4 por ciento y de las Obligaciones del Tesoro.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

Pagamos libre de comisión el cupón vencimiento 1 de Julio de las Obligaciones f. c. Norte 3 por 100 Prioridad.

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones de las Deudas Interior Exterior Amortizable 4 por 100 y de obligaciones del Tesoro, vencimiento 1 de julio próximo.

Pagamos, libre de comisión, el cupón vencimiento 1 julio próximo de las Obligaciones Norte Prioridad y de otras, así como también las de igual clase que hayan resultado amortizadas.

Admitimos para encargarnos del canje o agregación de nueva hoja de cupones los títulos de la Deuda Exterior y obligaciones de la Compañía Trasatlántica al 4 por 100.

Casa espaciosa

Ventilada, con vistas al mar y recién restaurada se vende.

CRIDA.—Se necesita. Darán referencias, calle Pi y Margall núm. 181

afm

Crónica local y general

Saludo de despedida

Hemos tenido la satisfacción de saludar al inteligente catedrático, escritor y publicista uruguayo señor Horacio Araujo Villagrán, Director de la Sociedad Universal de Publicaciones, importantísima entidad que radica en Montevideo.

Como dijimos, el señor Araujo Villagrán, que efectúa un viaje por tierras europeas, ha dado por unos días tregua a los asuntos que le ocupan, para venir a conocer el país natal de su buen padre, el menorquín ilustre don Orestes Araujo Alimundo. Nos ruega el distinguido huésped mencionado que en la imposibilidad, por falta material de tiempo, de saludar personalmente a los que fueron amigos de su señor padre, lo hagamos en su nombre desde estas columnas. Nos place aceptar y cumplir gustosos el encargo.

Acompañado de sus distinguidas esposa y madre política y su hijito, el señor Araujo Villagrán saldrá esta tarde para Barcelona, Francia y Alemania.

Les saludamos muy atenta y afectuosamente y les deseamos feliz viaje y toda suerte de venturas.

NATURA

Purés de plátano Natura son el mejor alimento para niños y anémicos. Vta.: Comestibles

Inserción suplicada

Se desea conocer la residencia o domicilio de algún pariente de cualquiera de los hermanos Jaime, Antonio, Catalina, Francisco, Inés y Diego; hijos de Francisco Seguí Pons e Inés Roca Ferrer, naturales de Mahón; para inquirir noticias o antecedentes que pudieran llegar a interesarles, y que reclaman desde Cuba los hijos de otro hermano de los citados, llamado Gaspar, que marchó a dicha isla siendo niño.

Pueden dirigirse a B. R.—Aragón, 199.—Pral. 2.ª, Barcelona.

COK
Servicio a domicilio
FABRICA DE GAS

Importación

El vapor correo trajo ayer 101 toneladas de carga general, figurando entre ella 460 sacos con cemento, 365 con harina de trigo, 78 con azúcar blanco, 100 con maíz, 90 con salvado, 28 con guano, 80 con patatas, 7 con alubias, 8 fardos bacalao y otras muchas mercancías.

EL PAPEL DE FUMAR MARCA
BAMBU
ES EL MEJOR, MAS FINO Y MAS AROMATICO

Bienvenida

Hemos tenido gran satisfacción en saludar a nuestro amigo y correligionario el fabricante de calzado don Juan Ribé Capó, residente en la Habana que forma parte como socio de la importante fábrica Ribé, González y C.ª.

El señor Ribé hace 14 años que se ausentó de esta isla y viene para pasar una temporada de descanso. En aquella capital es muy conocido el señor Ribé y son muchos los menorquines que le visitan ya para saludarle o bien para consultar algún asunto, encontrando siempre la protección del señor Ribé. Igualmente muchos de los menorquines hacen lo propio con su hermano don Miguel, amigo queridísimo de esta casa y colaborador nuestro.

Deseamos al señor Ribé que su estancia en esta le sea muy grata.

Centro Sports Calella
Unión Sportiva
DIAS 25 Y 26 JULIO

Los peligros del mar

El sábado último el dueño de las casetas de baños instaladas «a se punta» salvó a un soldado que se había echado al mar desde cierta altura y no sabía nadar.

El domingo por la tarde en el sitio próximo a las casetas jugaban dos chicos de 7 y 9 años de edad. El mayor de ellos tropezó y cayó al mar y como no sabía nadar hacía grandes esfuerzos para agarrarse a la orilla.

Al aperebirse el otro rapazuelo gritó, acudiendo seguidamente nuestro amigo don Guillermo Estrada quien pudo aun cogerlo por una mano y lo salvó.

También acudió el dueño de los baños con su embarcación deseoso de salvar al muchacho aludido.

Celebramos que los aludidos salieran bien del percance.

COK
Clase superior
FABRICA DE GAS

FOOT-BALL

Es verdaderamente digno de elogio el formidable esfuerzo realizado este año por la Unión Sportiva.

Los aficionados al espectáculo del Foot Ball están de enhorabuena.

A la serie de equipos contratados por esta Sociedad, hay que añadir ahora al Centro Sports de Calella cuya visita se anuncia para los próximos sábado y domingo, fiestas de San Jaime y Santa Ana.

Por noticias que hemos adquirido entre el elemento aficionado, podemos asegurar que se trata de un buen equipo de excelente conjunto que ha de satisfacer a los más exigentes.

Como de costumbre daremos en próximos números los detalles que nos hayamos podido procurar.

Para aceites puros de oliva garantidos
CASA FERRE

Accidente del trabajo

Ayer por la mañana, a las diez y media próximamente, en las obras que se efectúan en la Plaza de la Pescadería, un trabajador fué alcanzado por una teja que se había desprendido y resultó herido en la nariz y en un brazo.

Se le asistió en la farmacia del señor Ruiz Cuevas, calle de Wilson.

COK
Clase superior
FABRICA DE GAS

De viaje

Ha regresado ya de su viaje a Barcelona la distinguida señora doña María Sapiña, viuda de Fábregues.

Ayer llegaron en el vapor «Delfin», procedentes de Barcelona y Alcudia, 43 pasajeros, entre ellos el comerciante don Jaime Huguet Sintes y el médico don Antonio Blanch.

Sean bien venidos.

Centro Sports Calella
Unión Sportiva
DIAS 25 Y 26 JULIO

Pésame

A la avanzada edad de ochenta y dos años falleció ayer el que fué nuestro estimado amigo don Juan Andreu Piris, persona bondadosa y estimada. Se comprende por lo mismo que su muerte haya causado profundo sentimiento a los numerosos conocidos de la familia afligida.

Este sentimiento se ha exteriorizado en nutrida manifestación de duelo esta mañana a las once con motivo de la conducción del cadáver.

Nuestro sincero pésame a la familia del finado y en particular a los hijos de éste don Vicente, don Juan y doña Catalina.

Centro Sports Calella
Unión Sportiva
DIAS 25 Y 26 JULIO

Tanto va el cántaro a la fuente...

Desgraciadamente la rotura ha sido producida esta vez por haberse caído cuando doblaba la esquina entre la calle de Hannover y la plaza de la Constitución una pobre mujer que acababa de llenar la jarra en la fuente de la plaza de Colón.

Lo de menos fué que el cántaro se hizo añicos y lo de más que la portadora se hirió con los tientos en la mano izquierda y que al caer se contusionó en un brazo y una pierna.

Fuó primeramente asistida en la farmacia del señor Valls, calle Nueva, y trasladada luego al Hospital civil donde se le practicó detenida cura.

Concurso de baile en prueba de resistencia

La Empresa del Teatro Principal está al habla con la que tiene organizado un concurso de baile en prueba de resistencia y que ha actuado ya en muchas ciudades nacionales y extranjeras.

Si como es de suponer se efectúa uno de estos concursos en nuestro coliseo la prueba durará, como es reglamentario, treinta y seis horas consecutivas. A la pareja vencedora se le adjudica un premio de dos mil pesetas.

Las parejas vencedoras en estos concursos pueden luego contender en la prueba finalista o de campeonato.

El señor Empresario del Teatro Principal dará más noticias y detalles tan pronto como ultimado el trato sea llegada la hora de iniciar la propaganda concreta y razonada.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 20, a las 23'30

Información del día

Los últimos sucesos

Noticias sensacionales

Mártires de la aviación

El aeroplano correo francés que sirve la ruta Toulouse-Casablanca se perdió envuelto en la niebla cuando volaba sobre las montañas de la provincia de Gerona.

Sin orientación y sin poder fijar el rumbo la navecilla aérea se estrelló contra unos peñascales.

Murió el piloto y un pasajero que iban en el indicado aparato.

Sublevación frustrada

Madrid.—La Legación de Portugal ha publicado una nota oficiosa con las noticias siguientes:

El domingo se sublevó la tripulación del crucero «Vasco de Gama». La escuadra había salido de maniobras y con ella el ministro de Marina.

El gobierno ha decretado el estado de sitio. Lisboa presenta el aspecto normal.

El gobierno está tranquilo porque cuenta con el apoyo de la opinión y del ejército.

Según referencias particulares se han rendido cuatro oficiales sublevados.

El jefe de la rebelión pretendía imponer condiciones y amenazaba con hundir el barco, pero últimamente se ha entregado y ha sido recluido en prisión preventiva en el Castillo de Ajuda.

Huelga general en perspectiva

Continúa sin solución el conflicto minero inglés.

Estos obreros han acordado declararse en huelga general del ramo de minería el día 31 de este mes.

Secundarán a los mineros los ferroviarios, los metalúrgicos y los de transportes, lo que supone una masa formidable formada por tres millones de huelguistas.

Este conflicto preocupa fuertemente al gobierno inglés.

Otra huelga

Amberes.—Se han declarado en huelga los obreros tipógrafos.

Por tal causa no se publican periódicos.

Se trabaja para dar solución al conflicto.

CINE DE VERANO

Las mejores producciones del año pasarán por su pantalla. Hoy martes día 21 de julio de 1915.—A las 9 y media.

Gran sesión popular.—Entrada única, 0'25.

Exito de las dos jornadas juntas

Bajo la Púrpura Cardenalicia

La sensacional película que ha costado 1.500.000 dólares.

Estas dos jornadas llenas de interés e inesperados desenlaces, constantemente se presenta en medio de un lujo y magnificencia regia. En ella se ve el esplendor de Francia en aquella época dorada, los amores de una corte que vivía entregada al placer. El heroísmo de hombres que vivían por la hermosura y la realeza.

Para comodidad del público se admiten abonos en taquilla. El domingo de 12 a 1 se venderán localidades en el American Bar y de 5 en adelante en taquilla.

OBRA NUEVA

Un enemigo del matrimonio

(Novela)

Por ALBERTO INSUA

Precio: Cinco pesetas.

Véndese en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa. Calle Nueva.

ADVERTENCIA

A quien le convenga colocar dinero, comprar una casa, viña u otros terrenos hará bien visitar a

MIGUEL BAGUR Y GOÑALONS

Plaza San Francisco, número 20

ma

En torno del Directorio

Política y administración

Conferencia franco-hispana

La cuestión de Marruecos

Madrid.—El gobierno francés ha comunicado que acepta íntegro el proyecto de vigilancia de Tánger propuesto por la conferencia.

El protocolo de éste se ha firmado esta tarde y quedan las sesiones virtualmente terminadas.

Sólo quedará, según el señor Aguirre de Cárcer, un examen de conjunto. Hoy o mañana se celebrarán los banquetes de despedida.

Las noticias de Africa dicen que ha quedado despejado el camino de Fez y que el general Petain ha ordenado que sean evacuadas las posiciones innecesarias.

Continúan los preparativos para una fuerte ofensiva.

El Estado Mayor de Abd el Krim lo forman técnicos alemanes, rusos y turcos.

En Casablanca han sido detenidos tres comunistas.

Juventud Republicana Radical

Barcelona.—La sociedad de Juventud Republicana Radical han acordado celebrar en Septiembre un gran congreso.

Serán tratados ante tan importante asamblea interesantes temas políticos, sociales y religiosos.

Los recreos en San Sebastián

Se autoriza al Ayuntamiento de San Sebastián para explotar los recreos libres de aquel gran casino Kursaal.

También en este asunto llevará el estado su parte o intervención, puesto que se ha incautado de los edificios de aquellas entidades recreativas.

Dos entremeses

Las tropas aliadas han evacuado la mayoría de las ciudades de la región del Ruhr.

La Gaceta publica el Estatuto de Tánger.

Pequeñeces

Madrid.—«Azorin» renuncia la dirección de «La Nación», futuro órgano del P. U. P.

El señor Linares Rivas se ha posesionado de la secretaría política de la presidencia del Directorio.

Barcelona.—Otra vez va camino de Madrid do Alfonso Sala.

Zaragoza.—Ha fallecido en una finca de recreo el magistrado don Vicente Santandreu.

Madrid.—El Rey ha marchado para San Sebastián y va en auto.

Lo de Portugal

El señor Delegado del Gobierno nos ha facilitado hoy copia del telegrama siguiente:

«Presidente Directorio Militar a Delegado Gobierno.

Telegrama del día 20 de Julio 1915.

Hoy se da prensa siguiente nota oficiosa de la Legación de Portugal relativa hechos ocurridos en aquella República; procure que las informaciones se ajusten en general a ella, sin incurrir exageraciones, y menos haciendo eco rumores.

Nota oficiosa de Legación Portugal.—Informaciones oficiales recibidas de Lisboa por telegrama del Excelentísimo Ministro Negocios Extranjeros, habilitan a la legación Portugal Madrid para facilitar a prensa declaraciones siguientes:

En madrugada domingo 19 corriente, el crucero «Vasco Gama» se sublevó a la vez que un pequeño grupo tropas; estas ya se rindieron, aguardándose de un momento a otro la rendición del crucero que se halla aislado en medio del río.

La escuadra salió de maniobras con su Excelencia el Ministro de Marina, según estaba ordenado hace días.

Fuó decretado estado sitio, esperándose que quede restringido a Lisboa. La ciudad conserva su aspecto normal y el Gobierno está tranquilo teniendo apoyo todo ejército y marina y opinión pública.»

Bote para vender: de 23

palmas con vivero y velas, se dará a precio económico. Para informes en esta imprenta.

COTIZACIONES DE LA PLATA

Facilitada por la casa Marret Bonnin Figuerola y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA AL POR MAYOR

	EL KILOGRAMO	Pesetas
Plata Fina barra		175'00
Id. 950 m. m.		166'55
Id. 935 id.		164'00
Id. 916 id.		160'80
Id. 900 id.		148'20
Id. 800 id.		141'70
Id. 750 id.		132'15
Nitrato de Plata puro 535		96'40
Cloruro de oro puro 535		00'00

Venta y compra de oro en retazos y rielees.

Venta y compra de bolas y galerías, precios según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruro.

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, número 7.

Barcelona 24 de Marzo de 1915.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva